
近几年酒业瞄准健康话题出牌
的很多，越来越多的中国酒开始走上
健康的路线——微生物指数、醒酒速
度等关键词，全都成为酒业进攻肠胃
的“迷人法宝”。

这种事情，在一些著名的上市药
业公司相继进入酒业，把它对接上自
家产业链后，就更增加了它的可信
度。的确，人需要健康饮酒，社会需要
健康发展。

就健康的话题，今天我们品鉴一
款白酒新品“古鹤松”。它于数月前
进入中原，由于价位高端，在销售模
式上，它一直辗转腾挪于省市公务商
务的接待场合。目前已经收到“一见
倾心，一饮难忘”的初步效果。

古鹤松勇闯市场的杀手锏是在
现代科技的帮助下，它完成了传统药
材黄精与 52 度浓香型白酒的结合。

它保留着传统白酒的口感，又兼备恢
复自然健康、还原生命本质的功能。

这里着重介绍一下黄精。黄精
广泛生存于云南、贵州、四川及北方
部分省份海拔 800~3200 米的山地峡
谷，是一味药食两用传统药材，《本草
纲目》、《名医别录》、《神仙芝草经》等
药典都曾详细地介绍了它的出身与
价值。以《本草》为例：“黄精为食服
要药，故别录列于草部之首，仙家以
为芝草之类，以其得坤土之精粹，故
谓之黄精”，简而言之，这种貌似土豆
或生姜的东西，具备延年益寿、保持
青春的功效，传统中国的医道佛儒乃
至皇家，均与此发生着剪不断、理还
乱的关系。

但是黄精入酒，并不是一件容易
的事情。上世纪八十年代，中科院成
都生物研究所开始研究“多糖”项目，

终于发明了一种全新的提取方法，这
种新方法可有效地从黄精中提取出极
具生物活性的、易于被人体吸收的小
分子多糖。

黄精多糖成功提取后，怎样寻找
一种介质使它最大范围地服务于人
体，成为科学家们探讨的新命题。根
据中国传统养生理论，人们普遍认为
酒系百药之长，并且酒还具备提高药
物功效的作用，这个论点见之于《汉
书·食货志》。

然而，新问题接踵而来，多糖在
乙醇中的溶解度非常低，几乎到不溶
解的地步，如果硬性结合，结果只能
是分子沉淀。中科院成都所的科学
家从1997年开始攻克这个新难题，天
道酬勤，到了 1999年，终于在多糖与
乙醇的融合中找到了一个绝佳的结
合点，成功地使黄精多糖小分子在白
酒中溶解，并稳定下来。

古鹤松，这个浸润东方传统养生
色彩的酒品，终于在新世纪的曙光中
诞生出来。 王见宾

黄精入酒古鹤松
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一个操盘手一个操盘手的融资故事的融资故事
本报记者 马晓鹏

一瓶茅台，一只北京烧鹅，还有两个猪蹄在冒着热
气。

“赶快吃吧，还是热的，都是你爱吃的。”多年不见的
赵泉三更半夜突然来到我家楼下，说无论如何要见见我。

“你把我当要饭的了？”我大怒。赵泉笑着说：“别生气，
来郑州找你就是想找点资金，顺便看看你过得怎么样。”

我哀叹大不如往昔，以前做股票的时候是大碗喝酒、
大秤分金、灯红酒绿、道貌岸然，现在是白天满大街跑着
采访，晚上盯着电脑写稿子，“现在最大的愿望就是想坐
在路边光着脊梁摔扑克，这才是人生的最大快乐”。

赵泉一口酒差点喷出来，“我就知道你的人生终极目
标就是当个民工。”

赵泉，以前是某券商资金部的交易经理，据说手上控
制的资金以10亿计。在2003年“非典”的前夕，我在三门
峡一个证券公司做员工培训，他当时正在和证券公司的
几个超级大户打得火热，就认识了。

这小子手眼通天，活动能力异常强大，据说在灵宝呆
了不到10天时间，就筹集到了三四个亿的资金，一帮金矿
主把他当作财神爷一样地供着。

三门峡证券营业部的老总告诉我，赵泉带过来了很
多资金，要坐庄股票，“假如我们这里的一个客户账户上
有一个亿，赵泉就往这个客户的账户上注入三千万，我们
公司做监管，保证谁也不能随意抽走资金，如果股票市值
下跌，赔的钱是赵泉的，如果市值接近一个亿，我们证券
公司就可以强制平仓，保证我们客户的资金安全。”

三门峡是个很小的城市，但黄金产业异常的发达，巨
富很集中。用这样的方式，几乎让赵从客户的谈判起步
阶段就处于绝对的优势，可以说是谈一个就“拿下”一个。

后来听说证监会要查办他，再后来听说他去了澳大
利亚“躲事儿”了，从此黄鹤一去不复返，白云千载空悠悠
了。知道他现在重出江湖，是听几个目前在郑州做私募
基金的老同事谈起的。

“你是跑房地产和金融线的记者，认识的地产老板
多，给我介绍介绍。现在股市不到3000点，有内幕消息说
大批资金要进场救世，发财的机会到了啊。”赵泉一脸诚
恳地对我说。

我啃着烧鹅，把我的手机扔给他，告诉他手机里存着
郑州很多开发商老板的电话，你想要找谁谈就记下电话
自己去谈，我不想参与也没有兴趣。

“我欲吃着烧鹅乘风归去，不带走一片云彩。”看着他
一脸的兴奋，我禁不住诗兴大发。

几天以后，我接到他的电话，“我现在才知道最缺钱的
不仅仅是我，最穷的是开发商啊，当我刚开口说一年给他
们20%的回报的时候，他们直接说要是我的钱能借给他们
一年的利息30%甚至40%都可以谈，还用房子做抵押，市值
100万的房子可以抵押成50万。”

有结果了吗？我很“白痴”地问他。
“有两个开发商让我找人接手他们手上的地，然后再

谈合作。我现在的主要任务是‘倒腾’地了”。
不过他对行情判断得真准，本周大盘突然崛起，场外

资金汹涌入市，尤其可笑的是地产股一马当先，好像打了
一针鸡血，亢奋得让人感觉不可理喻。

郑州广发行：
向 300亿存款冲刺

本报记者 曹 克 张 慧 通讯员 常 罡

“纸黄金”可否迎来金色阳光金色阳光
投资者：不把鸡蛋放到一个篮子里

当“炒金”一词对许多郑州人还很陌生时，公司白
领冯女士就已经随着2005年2月中行河南分行在我省
率先推出“纸黄金”交易开始“炒金”了。相对于现在的
股民与基民，冯女士要淡定得多。7月 5日,她对记者
说：“我的钱 1/3在股市，缩水一半，还好有 1/3在中行
的‘黄金宝’，金价虽也涨涨跌跌，但相对说是在曲折中
前进，虽然不能完全抵消股市的亏损，但年增长率一直
在 30%左右，物价在涨，但金价安稳，正好抵御通货膨
胀呢！”

建行金水支行经三路理财中心主任刘俊辉如是
说：“同大多数资产价值波动相比，投资黄金在投资组
合中有收益最稳、具有防止通货膨胀的功能。”

工行河南省分行营业部结算与现金管理部总经理
王美萍介绍：“纸黄金”投资是投资者在账面上买进和
卖出黄金赚取差价获利的投资方式，与实金相比，纸黄
金全过程不发生实金提取和交收的二次清算行为，从
而避免了黄金交易中的成色鉴定、重量检测等手续和
过程，对于有“炒金”意愿的投资者来说更为便利，获利
空间更大。

而现实中记者发现，大多数人将资金投到了高收益
与高风险并存的股市，而大家对这组数据相信都不会陌
生：基金，除货币基金外各类型基金上半年均出现不同程
度的亏损，指数型基金、股票型基金平均亏损高达
44.82%、35.69%，单只基金跌幅更首度突破50%。

“而黄金市场恰恰同大多数资产价值的波动具有
负相关关系，分散投资，能够降低风险。国内今年股市
大跌，而投资黄金市场既能够规避单一市场的波动风
险，也能够保值增值。我们建议投资者将15%的资金投
资黄金市场，尤其是纸黄金。”刘俊辉分析。

专家：投资黄金正当时

“说到黄金投资的价值，说几个数字大家就明白

了。”王美萍说：“2002年，国内黄金价格基本徘徊在每
克 80 元人民币，到今年，已稳稳站上 200 元人民币左
右，6年间涨幅近 300％。以 2007年为例，国内现货黄
金价格较 2006年上涨 23.3%，国际金价同期涨幅更达
30%。这种收益超过很多理财产品。”

而现在是纸黄金交易的最好时机吗？“没有最好的
时机，只有对投资者来说适宜的时机。而我认为目前
时机比较适宜。”中行河南省分行资金业务部资深交
易员葛凌峰分析了 4 个当前投资黄金市场的有利时
机：一是全球股市熊市不减,二是油价上升，三是全球
性通胀加剧，四是美国次贷危机引发了全球金融动荡
和美元贬值。

银行：“纸黄金”交易量越来越大

“现在越来越多的投资者意识到了黄金投资的价
值，尤其是它抵御通货膨胀的作用。”王美萍说。

中国银行河南分行2005年2月第一家在我省推出
纸黄金投资业务“黄金宝”，其纸黄金业务可以动用存
在“一本通”户上的人民币或美元投资买卖国际金融市
场上的黄金，可柜面交易，也可电话和网上交易。中行
河南省分行资金业务部负责人介绍：该分行 2006年黄
金宝交易量 7.9 亿元；2007 年股票市场和基金市场火
爆，部分资金被分流，因此本年黄金宝交易量为3.95亿
元；而今年 2008 年截至 6 月份半年交易量已经达到
2.94亿元。

而工行省分行的纸黄金交易客户现在已经达到
11000户。于2004年开始纸黄金业务的建行河南分行,
仅郑州市今年上半年交易量达到 6万多克，已经超过
去年一年总量的1.5倍。

纸黄金交易由于入门简单易操作加上黄金交易
本身的防通胀功能越来越被人们认识，成为投资新主
流。

本报记者 李丽萍

随着广发总行重组的完成，积蓄
了许久力量的郑州广发行开始爆发，
这如同一个人攥紧了拳头缩回来再打
出去一样具有强大的杀伤力——

2007年初，存款规模 222.98亿,如
果说这还是一个爆发前盘整的数字,
2007年底存款规模则一举突破248.82
亿 ,年底较年初增长 25.84亿；而到了
2008年 6月底，仅仅半年时间,该行的
本外币存款则一举突破 270 亿元大
关，较去年新增21.5亿；

……
望着这条向上攀升的曲线，人们

不禁要问：郑州广发行为何能在重组
后迅速步入快速发展轨道，如果说今
年年底它跃上了 300亿存款规模的台
阶，那其中的方程“解”是什么？

第一“解”：重组后
总行的资本实力增强，
总行资本充足率有望达
到10%

众所周知，资本充足率如何是一
家银行资本实力和发展能力的重要体
现。当业内众多的目光盯住重组后的
广发将何去何从时，今年的 7月 7日，
郑州广发行接到了来自总行行长辛迈
豪的一份传真：

“首先，我行的资本充足率已超过
了8%的监管要求……但是，8%的充足
率只是我们的最低目标。在此，我带
来第二个好消息。昨天我们收到了监
管机构对广发发行十年期 50 亿人民
币次级债的最终批复；很快我们就可
以对外宣布我们将于 2008 年第三季
度发行次级债的消息。无疑，这将使
我行的资本基础得以更加稳固……”

应该说,这是一份不寻常的传真,
它意味着广发行实施重组得到了实质
性的“利好”:

这意味着三季度广发总行的资本
充足率有望达到10%;

这意味着花旗银行品牌效应进一
步显现,企业的竞争力进一步夯实;

而更为关键的是,经过重组后东
西方文化、理念的磨合,广发行的经营
思路更加清晰,管理水平得以提升,市
场定位更加明晰,考核分配机制日益
完善……这一切都为郑州分行跃上新
的发展台阶奠定了基石！

第二“解”：继续加
大“四大客户战略”实施
力度

借助于花旗的风险管理、IT技术、
内部管理架构等优势，结合郑州分行
的一系列具有创造性的市场战略定
位，郑州广发行今年继续加大“四大客
户战略”实施力度，左右开弓，继续向
市场的深度、广度进行开发。亦即

——积极营销全省的骨干企业，
重点项目。对那些符合国家产业政
策，发展稳定，有较大的规模，盈利能
力较强且持续增长的行业与产业，如
基础工业、基础设施建设等。该行将
采取紧盯不放的策略,加大营销和开
发力度,使之继续成为该行利润的“源
头”之一。“在当前的形势下受宏观调
整影响，营销这些项目和企业受到了
局限，但正是这种情况下，我们才有议
价的主动性。”李兴智分析之后强调
说。

——对该行前几年扶持发展起来
的民营企业的优质高端客户，他们将
加大合作的深度和力度。除了抓优质
行业的优质项目,该行也决不放弃前
几年支持、扶持起的一大批民营企业
客户群。稍有不同的是，今年该行对
这些存在着较大发展潜力的客户进行
深度开发、重新定位，在合作的深度和

力度上进一步“掘金”。
——利用“动产质押”和“厂-商-

银”等业务模式，继续开拓新的商贸物
流企业市场，进一步支持和推动郑州
商贸物流业的繁荣和发展，巩固该行
的特色业务。

——积极地营销一批“原生态”客
户。就是对那些有一定规模，产品有
市场、成长性强而不曾有银行贷款的
中小企业客户，该行将通过对其支持，
开拓一批业务新的增长点，增强发展
后劲，培育一批具有高忠诚度的企业
客户。

辨析该行的“四大客户战略”，从
中我们不难看出，郑州广发行在保持
原有市场优势的同时，正在开发、寻找
新的奶酪、开掘新的金矿。

第三“解”：优秀企
业文化助推各类业务蓬
勃发展

“郑州广发行这支队伍历来都是
向心力、凝聚力、战斗力都很强的队
伍，是一支高素质的能打硬仗的队
伍。经历了改革重组等一次又一次的
风雨坎坷，一次又一次的灿烂辉煌，一
次又一次的出乎意料等充分地证明了
这一点，我为拥有这样一支可敬、可
亲、可爱的队伍感到骄傲，我为能作为
这样一支队伍的领头人感到自豪。”在
半年工作会议上，面对所取得的成绩，
李兴智充满感情地说。

广发郑州分行多年来一直注重用
优秀的企业文化来激励员工，用共同
的价值观来团结员工，用充满亲情的
人文关怀来感动员工，并通过各种形
式的教育、培训来培育员工的职业精
神和提升员工的业务素质，从而使这
支队伍充满了激情和斗志，并具备了
良好的职业精神、团队精神，使他们顺

利地度过了重组的艰难期，并很快地
爆发出了强劲的业务开拓能力。同时
也激发着这个团队不竭的创造力，致
力于金融创新，不断创造富有竞争优
势的金融产品来扩大市场份额。

第四“解”：借“大势”
广发跃上新台阶

善借“势”者，聪明也。
在国家实施较为严厉的宏观调控

政策下, 郑州广发行依然提出下半年
存款规模力争突破 300 亿的目标，这
是不是有意跟自己过不去？

“我们之所以敢于挑战自我,绝非
一时冲动。你想想看，分析一下河南
经济近几年的发展速度、质量,你就会
幡然醒悟。今年虽有各种不利因素，
但我省的经济依然保持较好的发展势
头：在去年粮食总产突破 1000亿斤的
基础上，今年河南粮食抗灾夺丰收，再
次突破1000亿斤达到1039亿斤，比上
年增加28亿斤，连续4年创历史新高；
2008年一季度，工业依然保持较快的
增长态势；投资继续稳定快速增长，结
构有所优化：1~3月河南城镇固定资产
共完成投资额 943.05 亿元，累计增长
32.9%，较去年同期增速低4.1个百分点
等等；尽管目前面临颇多困难，但中国
经济今年依旧会实现较快的发展速度，
尤其是宏观调控政策对各家银行的业
务发展产生不利影响的情况下,对中小
商业银行来说,也许是利好的机遇。面
对这样的大势，身居中原腹地的郑州广
发行焉有不借力、不借势以发展自身之
理？！”李兴智的分析不无道理。而事
实上，通过以上他的一番独白，我们已
经可以听出这样的潜台词。

牢牢抓住河南经济发展的快速
期，在今年存款规模达到 300亿后，郑
州广发行将盯住另一个新的高度继续
攀升！

经过了资产重组、激情启动等几个重大环节的历练,今年的广东发展银行郑州分行迎来了重组后的第二年。由于该行将每一次历练当成机遇并

加倍珍惜,他们卧薪尝胆、励精图治……如今当一千多个日日夜夜消逝在历史长河中，在行长李兴智地带领下，迈着坚实的步伐走来的郑州广发行，

取得了令人瞩目的成效：截至今年6月底，广东发展银行郑州分行本外币存款突破270亿元大关，较去年新增21.5亿；人民币日均存款达到236.8亿，

较去年新增30亿，存款余额和日均双双创建行以来的历史新高。近日，当记者再次采访李兴智时，他神情笃定地对记者说，郑州广发行迎来了历史

最好的发展时期,今年年底——

专家建议：15%投资黄金 抵御通胀风险

广东发展银行郑州分行
党委书记、行长 李兴智

本报讯（记者 王 震 通讯员
许 娟）在北京奥运会倒计时一个
月来临之际，由中国银联、国家广
电总局、中国电影资料馆等机构
专为农民朋友献上的万场奥运主
题电影展映活动，于 7月 5日已正
式启动。

据相关人员介绍，开展奥运
电影这种群众喜闻乐见的传播方
式，将会把奥林匹克精神传递到
中国千千万万的乡村，各地农民
朋友将借此机会了解北京奥运，
体验人文奥运的魅力，掀起民间
共迎奥运、全民共享奥运的又一

个高潮。
参与本次活动的河南电影院

线有郑州商都数字电影院线以及
洛阳、南阳、信阳、焦作、济源、许
昌市新农村数字电影院线和河南
新华农村数字电影院线、河南数
字电影院线等9家电影院线。

中国银联 万场奥运电影送下乡


